



Informe diario - Martes 9 de Enero de 2024

## Sociedad Rural Argentina

**LaNacion.com**

**08/01/2024**

### **Una empresa que está en la lista de Milei para ser privatizada anticipa su plan para defenderse.**

Sergio Melgarejo, presidente del directorio de INTeA: "Vamos a seguir trabajando como lo veníamos haciendo" Hace dos semanas, los directivos de Innovaciones Tecnológicas Agropecuarias (INTeA), una empresa de capitales mixtos conformada mayoritariamente por el INTA, quedaron sorprendidos al enterarse de que el nuevo Gobierno buscaba que la firma pasara a manos privadas. Estaba incluida en la lista de compañías sujetas a privatización dentro del proyecto de ley de " (...)

[Ver nota completa](#)

**Defrentealcampo.com.ar (La Pampa)**

**08/01/2024**

### **De cara a 2024, el campo reitera su clásico menú de pedidos: reglas claras, certidumbre, menos presión fiscal.**

El clima está jugando a favor, pero siempre es un riesgo. La visión de referentes del sector sobre el año que se avecina El campo se apresta a emprender un 2024 desafiante, con el gobierno nacional dando pasos acelerados en pos de cambios económicos, comerciales, sociales y políticos de impacto en el sector agropecuario y [...] La entrada De cara a 2024, el campo reitera su clásico menú de pedidos: reglas claras, certidumbre, menos presión fiscal se publicó primero en (...)

[Ver nota completa](#)

## Otras entidades

**Cra.org.ar (CABA)**

**08/01/2024**

### **El RENATRE prepara acciones de fiscalización, registración y capacitación en la provincia de**

## Córdoba junto a la UATRE.

El delegado del RENATRE Córdoba Norte, Adrián Pellizza, mantuvo una reunión de trabajo, en la sede del Registro, con el delegado de la UATRE en la provincia, Horacio Lorandi, para armar una agenda compartida sobre las acciones de fiscalización, registración y capacitaciones para trabajadores y empleadores del sector rural. En el encuentro se trataron las particularidades del sector agrario en el territorio provincial y se compartieron las diferentes experiencias obtenidas en (...)

[Ver nota completa](#)

**Todolecheria.com.ar**

**08/01/2024**

## El semáforo de Coninagro marca un "rojo intenso" para la producción de leche.

Desde el Área de Economía de Coninagro se elabora mensualmente este indicador, que busca simplificar la complejidad y heterogeneidad de la producción en el campo a una herramienta visual de análisis. Sin embargo creemos que una herramienta de esta naturaleza no debe esquivar la realidad compleja que la mayoría de las Economías Regionales expresan. "El desafío se presenta en combinar lo simple de un semáforo, con lo complejo de la realidad", señala la licenciada Si (...)

[Ver nota completa](#)

**Radio 10**

**08/01/2024**

## Informe agropecuario.

**Marcelo Pérez Fantoni - Columnista agropecuario**

Ahora, ponemos los pies sobre la tierra. Toda la información del campo con Daniel Aprile en Radio 10. Muy buenos días. Se conoció un informe publicado por Confederaciones Rurales Argentinas. El que destaca que las producciones de carne o vina, de vinos y de semillas se encuentran entre los sectores donde más va a impactar el aumento de los derechos de exportación o retenciones que propone el gobierno en el proyecto de ley, bases y puntos de producción. Y el proyecto de ley (...)

[Ver nota completa](#)

[► Escuchar audio](#)

## Temática del Sector

Las medidas del Gobierno



der Ejecutivo algunas modificaciones en los artículos, siempre con una mirada propositiva, que nos permitan mantener la industria nacional y mantener los derechos que hayamos alcanzado en nuestra industria de biocombustibles, para seguir siendo jugadores competitivos", afirmó, básicamente, el pedido que hicieron fue que "el corte de los biocombustibles sea entre el 75 y el 82 por ciento", lo que luego confirmó Franco.

"Nos encubren, nos difunden que se va a analizar lo que nosotros tenemos como una propuesta concreta", reveló Scaglia, que destacó que los funcionarios "tienen neop-

**Clarín**

**09/01/2024**

## El Gobierno acepta más cambios en la Ley



**Negociación.** El ministro Guillermo Francos encabezó la reunión ayer en la Casa Rosada con los representantes de las provincias. MIUSA

**El Gobierno acenta más**

«Esperamos que con alguna enmienda, o modificación del proyecto original, se corrijan algunos puntos que nos permitían a nosotros acompañar sin tener que dar discusión en el Congreso», completó la vicegobernadora ante la prensa acreditada en Casa Rosada. Por entonces, no sabía que el ministro Francos mantuvo la línea que habían acordado la propuesta de las provincias.

La explicación que dieron en Interior para justificar los cambios que se generó por la redacción del proyecto. Una materia sensible por evitar que el equipo que mediará el tema, a cargo de Federico Simeonov, se vea afectado.

## ¿?mnibus a pedido de cinco provincias.

**Ignacio Ortelli**

Con el objetivo de rodear de consenso a la Ley ¿?mnibus, el

Gobierno anunció que el fin de semana pasado envió al Congreso "enmiendas" con "aclaraciones" al proyecto, en cuestiones relativas a "biocombustibles y retenciones". Así lo transmitió el secretario de Agricultura, Fernando Vilella, en la cumbre que junto al ministro del Interior, Guillermo Francos, encabezaron con representantes de cinco provincias: la vicegobernadora de Santa Fe, Gisela Scaglia, y los ministros Sergi (...)

[Ver nota completa](#)

**Clarín.com**

**09/01/2024**

## La cosecha de trigo tiene el mayor retraso en cuatro años.

**Juan B. Raggio**

Las abundantes lluvias de diciembre ralentizaron el avance de labores, que cubre 89% del área nacional. Las compras internas del cereal se muestran relativamente bajas en comparación histórica. En Chicago, el precio del trigo cayó 21% durante el 2023, afirma un documento de la Bolsa de Comercio de Rosario elaborado por Belén Maldonado y Bruno Ferrari, técnicos en la referida institución. La campaña de trigo 2023/24 comenzó oficialmente el 1º de diciembre y la estimación más r (...)

[Ver nota completa](#)

**iProfesional.com**

**08/01/2024**

## Alerta por el precio de la carne: pese al explosivo aumento de precios, comienza a caer la producción.

**Por Fernando Gutiérrez**

Si se considera al precio de la carne como un indicador que adelanta el nivel de inflación, entonces es probable que el dato del IPC que se dará a conocer esta semana marque un máximo de dos décadas, porque en las estimaciones preliminares de diciembre acumuló una suba de 41,2% . Se trata de un rubro que tiene una alta ponderación en la canasta de bienes y servicios del Indec . Y por eso, de su variación depende, en buena medida, la cifra que finalmente arrojará el rubro de (...)

[Ver nota completa](#)

**BichosdeCampo.com**

**08/01/2024**

## Se demora la venta de la cosecha fina: El 63% del

## trigo nuevo aún no fue comercializado.

### Valor Soja

La Bolsa de Cereales de Buenos Aires resumió la producción, comercialización y aporte de los granos de invierno que se están terminando de cosechar, puntualizando trigo y cebada. De acuerdo al análisis de la entidad, sin bien resta cosechar una parte de la principal zona productora de cereales, es decir, el sur de Buenos Aires, hay una enorme porción de esos granos que aún no fueron vendidos, y de lo comprado hay una buena cantidad que no fijó precio. Hasta finales de diciembre (...)

[Ver nota completa](#)

## La Voz del Interior (Córdoba)

09/01/2024

### Tormentas: la piedra dañó cultivos de soja y de maíz en varias regiones.

La tormenta del fin de semana también tuvo sus efectos en la actividad agropecuaria del provincia de Córdoba. Mientras que file bienvenida en las zonas donde el agua llegó sin furia y sin granizo, en algunas franjas la piedra caída dejó marcas y daños productivos. Las lluvias entre sábado y domingo fueron dispares, con algunos registros que superaron los 140 milímetros y otros que no llegaron a los 10. Para el agro, los mayores daños se reportaron en áreas de los departamento (...)

[Ver nota completa](#)

# Políticas y Económicas

La nueva etapa

## Hubo fuertes subas en alimentos, pero la inflación en la Ciudad quedó al final por debajo de lo esperado

El impacto se sintió por alzas en el transporte, junto a alimentos y bebidas. El índice de precios fue 21,1%, menor a las estimaciones pero el mayor en tres décadas. En 2023 totalizó 198,4%.

Ismael Bermúdez  
bermudez@clarin.com

En la Ciudad de Buenos Aires, en diciembre, los precios de los alimentos subieron el 30,4%, pero el menor aumento de los servicios (+14,2%), la inflación promedio fue del 21,1%, el mayor en tres décadas. Durante 2023, la inflación porteña fue del 198,4%, con los alimentos en un alza del 243,8%, según las cifras de la Dirección de Estadística y Censos porteña. Como los aumentos de los precios fueron superiores en la segunda mitad del mes luego de la devaluación del peso, se estima para enero un "arrastre estadístico" de 1 punto.

Añálisis de la inflación de diciembre como la de todo 2023 golpeó con más

menores recursos y con haberes fijos, como salarios y jubilaciones que destinan una proporción mayor de sus ingresos a comprar alimentos básicos. Y tras el salir de la canasta familiar de pobreza en torno a los 5.500.000 mensuales. De estos dólares se desprende que la medición a nivel nacional que el INDEC elaborará este jueves arrojó un índice mayor por cuanto los servicios tienen una alta ponderación en CABA (más del 60%) con relación al resto del país. Los alimentos en primer lugar con relación al resto del país.

"Durante diciembre la vertiginosa inflación respondió a los aumentos de Alimentos y bebidas no alcohólicas, Transporte, Restaurantes y hoteles, Vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles, Salud y

PARA TENER EN CUENTA

**25 a 30%**

es la estimación para el índice de la Ciudad del este con las que se conoce el Jueves.

**243,8%**

es lo que subieron los precios de los alimentos en 2023 en la Ciudad. En diciembre el alza mensual fue 30,4%.

**30,4%**

fue el aumento del rubro Transporte en la Ciudad por la suba de los combustibles y el valor de los

del hogar, que en conjunto explicaron el 75,2% del alza", dice el Informe de la Dirección porteña. Aquello que se reflejó en: «Alimentos y bebidas no alcohólicas aumentó 30,4%. Los principales impulsores provinieron de Carne y derivados (30,2%), Pan y cereales (32,0%), Leche, productos lácteos y huevos (20,3%), Almidón, papetería y papeles (30,0%) y Gas (34,1%).»

• Transporte promedió una suba de 30,4%, por los incrementos en los precios de combustibles y los boletines por vehículos de uso del hogar y aumento en los valores de alquileres de los pasajes aéreos.

• Restaurantes y hoteles se elevó 14,2%, por las alzas en los precios de los alimentos preparados en restaurantes, bares y casas de comida

rápida en hoteles por motivos turísticos. «Vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles registró un alza de 14,0%, debido a las alzas en los precios de los alquileres. En menor medida, se destacaron los aumentos en los valores de los gastos recurrentes de la vivienda y en la tarifa residencial del servicio de suministro de agua.»

• Salud aumentó 19,4% al impactar las alzas en los valores de los medicamentos y en las cuotas de medicina prepaga.

• Equipamiento y mantenimiento del hogar promedió un incremento de 21,6%, por las subas en los precios de los productos de limpieza y en los gastos de electricidad. Le siguieron en importancia, los alzas en las remuneraciones del

Clarín

09/01/2024

### Hubo fuertes subas en alimentos, pero la inflación en la Ciudad quedó al final por debajo de lo esperado.

Ismael Bermúdez

diciembre, los precios de los

alimentos subieron el 30,4%, pero por el menor aumento de los servicios (+14,2%), la inflación promedio fue del 21,1%, el mayor en tres décadas. Durante 2023, la inflación porteña fue del 198,4%, con los alimentos con un alza del 243,8%, según las cifras de la Dirección de Estadística y Censos porteña. Como los aumentos de los precios fueron superiores en la segunda mitad del mes luego de la devaluación del peso, se estima para enero un "arrastre (...)

[Ver nota completa](#)

# Fuerte suba de los dólares financieros: el CCL superó los \$ 1.200

La brecha con el dólar oficial, que había tocado un piso de 15% hace sólo dos semanas, ahora se estira a 47%.

Annabella Quiroga  
aquiroga@clarin.com

Los dólares financieros continúan con la tendencia alcista que traen desde que empezó el 2024. Este lu-

qui, la brecha contra el dólar mayorista, hoy en \$ 813,9, se estira a 47%. Hace dos semanas había tocado un piso del 15%, el menor en cuatro años. Con el dólar oficial prácticamente planchado, con una corrección

se atrasa, esa oferta va bajando, lo que impulsa al precio del CCL al alza.

A esto se suma la tasa real negativa en pesos, que lleva a desarmar posiciones en esta moneda (ver nota en esta página) para pasarse a

Clarín  
09/01/2024

# Fuerte suba de los dólares financieros: el CCL superó los \$ 1.200. Annabella Quiroga

Los dólares financieros continúan con la tendencia alcista que traen desde que

empezó el 2024. Este lunes, el contado con liqui (CCL) avanzó 5,4% y llegó a \$ 1.201,5, un nuevo récord para esta variante que es la vía que eligen las empresas para dolarizarse. También trepó el dólar MEP, que se negocia en la bolsa porteña, y con un incremento de 3,3% se estiró a \$ 1.141,6. Así, aumenta 14,7% en lo que va del año, mientras el CCL acumula la una suba de 23,5% en ese período. El dó (...)

[Ver nota completa](#)

El futuro de la reforma | PLENARIO DE COMISIONES EN DIPUTADOS

# Los bloques claves exigen limitar los poderes especiales para Milei

Hoy comienza el debate de la ley ómnibus. Pro, la UCR y Hacemos Cambio Federal, que suman 97 legisladores, condicionarán su apoyo a limitar la delegación de facultades en materia de jubilaciones y privatizaciones

Delfina Celichini

El megaproyecto de ley enviado por el presidente Javier Milei al Congreso tendrá este martes su primer abordaje en la Cámara de Diputados. Tras los cuestionamientos públicos que ya realizó un sector de la oposición que se mostró dispuesto a acompañar la iniciativa si se aceptan cambios, en el oficialismo aseguran que están "abiertos a recibir modificaciones". Así, la intransigencia que expuso la semana pasada un sector del Gobierno ante las trabas legislativas pesó hacia una posición de mayor pragmatismo.



"Gané la racionalidad. Hoy cosas que se van a aceptar para mejorar las propuestas", confiamos cercado del presidente de la Cámara de Diputados, Martín Meneses, quien tiene el desafío de hacer los conexiones necesarias para lograr que el proyecto "Bases y puntos de partida para la

La Nación  
09/01/2024

# Los bloques claves exigen limitar los poderes especiales para Milei.

Delfina Celichini LA NACION El megaproyecto de ley enviado

por el presidente Javier Milei al Congreso tendrá este martes un primer abordaje en la Cámara de Diputados. Tras los cuestionamientos públicos que ya realizó un sector de la oposición que se mostró dispuesta a acompañar la iniciativa si se aceptan cambios, en el oficialismo aseguran que están "abiertos a recibir modificaciones". Así, la intransigencia que expuso la semana pasada un sector del Gobierno ante las trabas (...)

[Ver nota completa](#)

# Subirán fuerte las tarifas de gas en febrero, marzo y abril para reducir los subsidios

El secretario de Energía anticipó que los aumentos se concentrarán en los próximos tres meses y que, luego de ese proceso, habrá cambios en el mecanismo de segmentación

Sofía Diamante

El secretario de Energía, Eduardo Rodríguez Chirillo, anunció ayer que el Gobierno buscará reducir fuertemente los subsidios en las tarifas de gas en los próximos tres meses y que habrá cambios en la forma de segmentación a partir de abril próximo. El funcionario participó de la audiencia pública para debatir los futuros aumentos en el servicio de gas que se concentrarán en febrero, marzo y abril.



Rodríguez Chirillo hizo una presentación detallada de la brecha energética que actualmente enfrenta el país que, actualmente, en promedio, los usuarios de gas pagan sólo el 17,5% del costo de producción. En números absolutos, se abona a través de las boletas el equivalente a US\$0,7 el millón de BTU (unidad inglesa que se utiliza en el sector), cuando el costo promedio es US\$4.

personas en situaciones de vulnerabilidad. El subsidio que otorgará el Estado será diferencial y se utilizará cuando el precio de la canasta básica supere un porcentaje determinado de los ingresos totales del grupo económico", explicó Rodríguez Chirillo.

En otras palabras, se creará una canasta energética diferenciada según zonas de consumo y por grupo económico. El subsidio se calculará según la relación del porcentaje que tiene el consumo mensual con el total de los ingresos.

Rodríguez Chirillo dijo que el sistema energético actual se encuentra "abandonado y desahogado, desahogado, indicándole con riesgo de desabastecimiento y con una balanza comercial deficitaria de US\$20.000 millones en los últimos 18 meses".

También señaló que hubo un "vacío e importante deterioro institucional del sector", lo que ha significado en un "reforzamiento en las funciones encomendadas para actuar como entidad reguladora e independiente". En el mismo sentido, afirmó que hubo "ausencia de señales de mercado para alertar las inversiones y mejoras de servicios de la infraestructura a largo plazo, llevando a que fuera el Estado quien tuvo que realizar las escasas inversiones en forma de subsidios indirectos", y agregó: "El costo del gas doméstico (Dínamo Kirchner) del primer trimestre de este año se redujo en un 10% respecto al primer trimestre del año anterior".

El secretario de Energía señaló que actualmente el costo de las tarifas de gas cuenta con más de 60 tarifas distintas y en algunos provincias hasta con 90, "con subsidios

La Nación  
09/01/2024

# Subirán fuerte las tarifas de gas en febrero, marzo y abril para reducir los subsidios.

Sofía Diamante LA NACION El secretario de Energía, Eduardo

Rodríguez Chirillo, anunció ayer que el Gobierno buscará reducir fuertemente los subsidios en las tarifas de gas en los próximos tres meses y que habrá cambios en la forma de segmentación a partir de abril próximo. El funcionario participó de la audiencia pública

para debatir los futuros aumentos en el servicio de gas, que se concentrarán en febrero, marzo y abril. Rodríguez Chirillo hizo una presentación detallada de (...)

[Ver nota completa](#)

PRIMER DATO POSTERIOR A LA DEVALUACIÓN

## La inflación de la Ciudad llegó en diciembre a 21,1%, con salto del 30% en los alimentos

El IPC de la Ciudad de Buenos Aires cerró 2023 con 198,4%. Los bienes treparon 30% y los regulados amortiguaron. Según un índice privado, Argentina superó a Venezuela como mayor inflación regional



Los bienes subieron 30% y en regulados hubo cierta moderación

El Cronista      marcará la cifra más alta desde      Libano, Venezuela y      Según el Banco Central de

**El Cronista Comercial**  
**09/01/2024**

**La inflación de la Ciudad llegó en diciembre a 21,1%, con salto del 30% en los alimentos.**

Mañana se conocerá la inflación nacional del Indec y los

economistas privados esperan que el dato de diciembre oscile entre el 25 y 30%. El IPC de la Ciudad de Buenos Aires rompió el piso de esa expectativa y marcó un 21,1% para el último mes de 2023, con fuerte suba en alimentos y transporte. La cifra del último mes del año, tras la devaluación de 54% que llevó adelante el Gobierno de Javier Milei, casi duplica el dato que arrojó la Ciudad para noviembre, de 11,9%. Y en el a (...)

[Ver nota completa](#)



**Clarín**

### Arranca en Diputados el debate clave sobre la reforma económica

La Ciudad cerró 2023 con 21,1% de inflación en diciembre y 198,4% en el año

Empresas piden un aumento de más del 30% en el precio del gas

El Papa busca que se promulbe la ley de modernidad por alquiler de viviendas

Cómo llegar a los 100 años: "La población mediana ya está aquí"



**LA NACION**

### Subirán fuerte las tarifas de gas en febrero, marzo y abril por la quita de subsidios

Los jóvenes, el motor del verano marplatense

El gobernador Pillero traxó a su familia por las amenazas de los narco



**El Cronista**

### Vuelve la incertidumbre al mercado: los dólares siguen escasos y la brecha con el CCL saltó a 48%

Carla de gas impiden multiplicar por cinco el precio mensual y crear una cámara energética

La inflación de la Ciudad llegó a 21,1% en diciembre, con un salto del 30% en alimentos



**ámbito Financiero**

### El dólar futuro sigue firme y refleja dudas sobre crawling del 2%

"Ley ómnibus": Milei envía a ministros a defender proyecto

Nación frena pagos por discapacidad

Otro fallo de Trabajo desautoriza el DNU

Azucareros buscan derogar los cambios



**Página 12**

### FALLOS A PEDIDO

El FMI se queda un rato más

Adiós al Kaiser



**BAE NEGOCIOS**

### Ministros y funcionarios defienden hoy en el Congreso la ley ómnibus

La inflación de CABA llegó a 21,1% en diciembre

El dólar CCL superó los \$1.200



**Diario Popular**

### FINALMENTE EL PRESIDENTE SE MUDO A OLIVOS Y FATIMA LO VISITO EN LA ROSADA

LAS EMPRESAS PIDEN DUPLICAR EN FEBRERO LAS TARIFAS DEL GAS

VERANEAR SERA 270% MAS CARO



**Crónica**

### LA NUEVA FORMA DE ALQUILAR

ALEMANIA LLORA AL KAISER FRANZ BECKENBAUER